



12 de febrero, es el plazo que tienen los aspirantes para cumplir con el requisito del apoyo ciudadano

Aspirantes a candidato independiente sin alcanzar el 1% de apoyo

Deberían captar más de 373 mil apoyos ciudadanos

ALMA RODRÍGUEZ

Ninguna de las cinco personas aspirantes a la candidatura independiente a la gubernatura del Estado de México, ha logrado captar el apoyo ciudadano que requieren para obtener la calidad de candidatos.

El acuerdo del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), refiere que quien aspire a ser candidato por esa vía, deberá acreditar el respaldo del 3% de la Lista Nominal de Electores de la entidad, distribuido en 64 municipios mexiquenses, y por lo menos del 1.5% de la Lista Nominal en cada uno de ellos, lo que significa que deberían captar más

de 373 mil apoyos.

El reporte más actualizado, con corte al 7 de febrero muestra que las y los aspirantes no han logrado alcanzar ni el 1% del apoyo, teniendo el tiempo limitado para cumplir con el requisito, puesto que el plazo culmina el 12 de febrero próximo.

La aspirante Ana Elena Medina Pacheco, es quien lleva un mayor porcentaje de firmas ciudadanas registradas ante el Instituto Nacional Electoral (INE), logrando un porcentaje captado del 0.17%, queda pendiente a cumplir un 2.82%.

María del Rosario Mendoza Gómez, registra un 0.01% de apoyo captado y un faltante de 2.98%; Jesús Iván Pinto Medina, reporta un avance del 0.0002% y un faltante del 2.9988%,

mientras que Abelardo Gorostieta Uribe, no registra avance alguno.

Ellos contaron con un plazo de 60 días para lograr el objetivo; sin embargo, el reporte señala que no han logrado avanzar significativamente, por lo que se vislumbra que en los comicios del 4 de junio no figure ninguna candidatura independiente.

En relación a José Adolfo Murat Macías, el último que se sumó a la lista de aspirantes por resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lleva registrado un apoyo del 0.0034% y un faltante del 2.9966%, contando con un plazo de 45 días para cumplir con el requisito, el cual vence el 19 de marzo.

No avanzan candidaturas independientes en Edomex

VIOLETA HUERTA

Hasta el siete de enero del 2023, ninguno de los aspirantes a una candidatura independiente a la gubernatura mexiquense había tenido un avance significativo en la obtención de apoyos para contender en la elección del cuatro de junio.

El panorama es complicado, pues les restan apenas cuatro días para lograrlo y están lejos de la meta.

Después de 54 días, cuatro de las cinco personas aspirantes han sumado menos del uno por ciento de los apoyos requeridos, mientras la quinta persona acaba de iniciar el plazo para buscar el respaldo de la ciudadanía.

El proceso de selección a una candidatura independiente, con corte al siete de febrero del 2023, obliga a obtener tres por ciento de la lista nominal, sin contabilizar personas residentes en el extranjero, en un plazo de 60 días que inició el 15 de diciembre y concluye próximo 12 de febrero.

Solo para el último aspirante, quien logró ser considerado como aspirante por mandato de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fueron 45 días que se contabilizan del tres de febrero al 19 de marzo.

Las y los aspirantes deberán acreditar el respaldo del tres por ciento de la lista nominal de electores de la entidad, distri-

Deben sumar el tres por ciento y no han logrado ni el uno por ciento; les restan unos días

buido en 64 municipios mexiquenses, y por lo menos del 1.5% de la lista nominal en cada uno de ellos; es decir, captar un estimado de unos 373 mil 387 apoyos.

De acuerdo con información del Instituto Electoral del Estado de México, en 54 días transcurridos la aspirante María del Rosario Mendoza Gómez ha sumado un porcentaje aproximado del 0.0116%, por lo cual en seis días tendría que conseguir otro 2.9884%.

En tanto, Jesús Iván Pinto Medina apenas ha logrado un porcentaje aproximado del 0.0002%, y tiene pendiente de captar un 2.9988%.

Los datos también señalan que Abelardo Gorostieta Uribe no ha avanzado en la suma de apoyos, pues tiene un cero por ciento de apoyos.

Además, Ana Elena Medina Pacheco lleva un 0.1716% y le faltaría obtener el 2.8284%.

En cuanto a José Adolfo Murat Macías, quien apenas el tres de febrero inició la captación de apoyos, en unos días había sumado un 0.0034% .

Precandidato sin partido acusa trabas de autoridades

ALMA RODRÍGUEZ

Complicados son los requisitos que establece la ley y que ejecuta el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para permitir a un ciudadano sin respaldo partidista acceder a una candidatura a la gubernatura mexiquense por la vía independiente, señaló el empresario José Adolfo Murat Macías.

Siendo uno de las cinco personas que aspiran a ser candidatos independientes, Murat Macías señaló que tal parece que la autoridad electoral intenta ponerles trabas a los ciudadanos que quieren competir en la elección en busca de un cambio de gobierno, pues dijo, primero les establece constituir una asociación civil, necesaria para la parte de fiscalización de los recursos y segundo, les solicita reunir cerca de 400 mil apoyos ciudadanos en tan solo unos días.

“A nosotros se nos piden cerca de 400 mil firmas, mientras que si un ciudadano quisiera ser candidato a la presidencia del país, únicamente se le pide como requisito 1 millón de firmas, por lo que no hay una equivalencia real, cada estado tiene su propia legislación sobre cuántos apoyos ciudadanos les van a requerir para participar, nosotros estamos haciendo una labor titánica”, se-



**Estamos
viviendo un
momento importante
donde la sociedad
civil necesita retomar
la fuerza, quitarles
el poder a los
políticos y enseñarles
que somos los
ciudadanos los que
les damos ese poder**

José Adolfo Murat Macías

Aspirante a candidato

ñaló.

Indicó que prácticamente el requisito de cumplir con el respaldo del 3% de la Lista Nominal de Electores de la entidad es el mismo requisito que le piden a un partido para existir, de ahí la necesidad de que deba flexibilizarse la ley.

TOLUCA

Busca Ana Elena Medina candidatura independiente

Adriana Carbajal

La Doctora en Ciencias de la Educación, Ana Elena Medina Pacheco, pidió las firmas de los mexiquenses para poder ser candidata independiente por la gubernatura mexiquense.

Consideró que existe inequidad en los procesos de selección de quienes, como ella, piden contender, en comparación con aquellos que forman parte de un instituto político.

Es por ello que la finalidad de hacer pública su aspiración, es que la gente sepa que hay mecanismos en sus dispositivos móviles para hacer la captura del apoyo ciudadano.

Asimismo, decirles, que aún y cuando la misma configuración se complica, es necesario que los aspirantes independientes cumplan con la norma electoral vigente.

A su consideración, es inequitativo lo que deben pasar los aspirantes como ella y aquellos que son respaldados por un partido político, por lo que confío en que pasando la elección los diputados modificarán la normatividad y la harán más accesible.

Dio a conocer que no todos los auxiliares saben utilizar una aplicación, o a veces se traba, “lamentablemente son muchos los obstáculos que debemos superar”.

La aspirante a la gubernatura dijo que deben reunir casi 380 mil firmas, aunque la finalidad es reunir 500 mil, no obstante, reconoció que solo tienen la cuarta parte.

“Estamos esperando que los ciudadanos se en-



EL GARROTE/PERIODISMO CRÍTICO.COM

La Doctora confía que los diputados modificarán la normatividad y harán más accesible la elección.

teran para que nos puedan apoyar”.

Dijo que lo que ha gastado son recursos propios, aún y cuando él tome es de millón y medio, conforme a la legislación electoral.

“Yo creo en las instituciones, pero debería ser más fácil y objetivo. No digo que no haya candados, pues de una y otra manera es una forma de abrir la participación, aunque creo que son distintas las condiciones”

ANA ELENA MEDINA PACHECO
Doctora en Ciencias de la Educación.

Descartó que tenga pensado sumarse al PRI, PAN y PRD, lo mismo que Morena, PT y PVEM, e indicó que

tanto la precandidata priista Alejandra del Moral, como la morenista Delfina Gómez, tienen cosas positivas y negativas.

“No hay coqueteos, hasta este momento hemos sido respetuosas”.

Datos

De acuerdo con la convocatoria el plazo termina el próximo domingo para cuatro aspirantes y el 19 de marzo para José Adolfo Murat Macías, por disposición de un órgano jurisdiccional.

Los aspirantes deben reunir al menos 376 mil 970 firmas de apoyo para poder solicitar su registro como candidatos y hacer campaña, al igual que las coaliciones y partidos participantes.

Conforme a la legislación, requieren al menos 3 por ciento de los más de 12.4 millones de ciudadanos inscritos en la lista nominal.